
“不管是中国运动员还是外国
运动员，大家手拉手的场面，仿佛
还在昨天。”2月24日，回想起在冬
奥会闭幕式上的一幕幕，已经隔离
4 天的株洲妹子钟知言仍难掩激
动。

几天前，钟知言和小伙伴们刚
刚圆满结束了冬奥会闭幕式的演
出，她和全体演职人员一起，用微
笑和舞蹈为这场世界级的盛会画
下了一个最难忘的句号。

18 岁的钟知言毕业于株洲市
十八中，现就读于燕山大学。

去年11月，北京冬奥组委要在
秦皇岛市挑选四百余名演职人
员。该消息在当地一经传开，便吸
引了两千多名大学生前来报名。
这些报名者中，就包括钟知言。

形体测试、专业技能展示……
钟知言成功进入复试。不久后，导
演组再次来到燕山大学进行复试
选拔，要求每位学生表演完整的一
段舞蹈。凭借着扎实的舞蹈基础，
她正式入选。

从去年 11 月中旬到今年 2 月
19 日，在 120 多天的时间里，冬奥
会闭幕式的所有演职人员先后在
秦皇岛、北京两地展开训练。导
演、教练和演职人员们都想把冬奥
会闭幕式打造成一台精美绝伦的
演出，因此，大家对每一个技术动
作的要求都格外严格，还会结合实
际情况对技术动作反复进行修改。

“每个演职人员要熟记上百个
点位，并在这些点位间来回跑动、
跳跃、穿插。”电话那头，钟知言告
诉记者，从 1 月 20 日到 2 月 20 日，
整整一个月，她们都在全力演练。

这一个月时间里，钟知言和同
伴付出了超乎寻常的努力，哪怕大
雪纷飞，她们也坚持在鸟巢踩点、
配合音乐。

钟知言说，她负责的是运动员
入场仪式环节，主要是与运动员互
动，让他们感受到中国人的热情，
在比赛完可以放松地享受闭幕式。

2月20日20时整，北京冬奥会
闭幕式表演开始。各国代表团旗
帜和运动员入场环节，在“中国结”
的连接下，来自世界各地的运动员
欢聚一堂。

钟知言和同伴们组成了一道
欢乐人墙，与每个运动员挥手打招
呼、随节拍不停地跳动，维持队形
和气氛调动完美结合。

“每个人都激情四射，每个人
都在大声欢笑。”她回忆道，跟中国
及外国运动员们“比心”，手拉手转
圈，拥抱，不少运动员主动与她们
合影，“很多人都用中文对我们说
谢谢”。

这样的热情也造就了“央视主
持人康辉数次提醒运动员就座”的
名场面。在这样的氛围中，钟知言
的嗓子都喊哑了。

当冬奥圣火在歌声中缓缓熄

灭，朵朵洁白的雪花逐渐绽放出金
色光芒，当“同一个世界同一个家
园”的烟火在天空中闪耀，钟知言
的泪水也从眼眶中滑落。

冬奥会闭幕式上
两位株洲妹子

她用舞蹈让世界感受中国人的热情
株洲晚报融媒体记者/孙晓静 通讯员/熊欣 李丽姿
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拍卖公告
受委托，我公司定于2022年3月15日

15时在www.zzpaimai.com公开拍卖:荷塘
区石宋路 401、501、601、1101、1201 号等 5
套房屋(建筑面积272.99m2/套，参考价2584
元/m2)。公告之日起在标的所在地展示，有
意者于拍卖日前携身份证件及10万元/套竞
买保证金报名参拍，咨询：13907330582。

株洲拍卖有限公司

▲钟知言冬奥会闭幕式定妆照。
受访者供图

女孩去世捐献角膜后续：
两位患者重获光明

本报讯（株洲晚报融媒体记者/谭筱
通讯员/汪雅婷）《16岁脑瘫女孩去世 父
母忍痛捐出眼角膜和遗体》被本报报道
后，黄欣怡的故事感动了不少读者，纷
纷称赞这个大爱家庭。前日，记者从株
洲爱尔眼科医院获悉，2 月 8 日和 2 月
17 日，两台角膜移植手术先后在长沙
爱尔眼科医院完成，这两枚角膜来自同
一位捐献者——黄欣怡。

据了解，其中一枚植入患上角膜溃
疡穿孔的31岁患者，另一枚角膜移植的
受者更小，是年仅 16 岁的圆锥角膜患
者。“两例角膜移植手术都很成功，两位
患者预后良好。”医院负责人告诉记者。

这位角膜捐献者是一位16岁的女
孩，有着很好听的名字——欣怡，从小
患重度脑瘫，家住在芦淞区董家塅街道
友好村。

2 月 6 日一早，欣怡在家中因心脏
骤停离世，父亲黄波和母亲曾美娟商
量，将女儿的角膜、遗体无偿捐献。

市民营救落水女子后续：
三位救人者获一万元奖励

本报讯（株洲晚报融媒体记者/谭筱）2
月 24 日，本报刊发《聋哑女子雪夜落
水 三位市民合力营救》，报道了醴陵市
民黄永强、黄俊鹏、陈仕不顾生命安危，
雪夜投身河中救人的事迹，感动无数网
友，也引起了阿里巴巴“天天正能量”公
益平台的关注。昨日，本报联合该平台
授予黄永强、黄俊鹏、陈仕“天天正能量
特别奖”，并给予三人共一万元奖励。

在给三人的颁奖词中，“天天正能
量”写道：见人落水，他们三人成众，涉
水相救，寒冷在生命面前无足轻重，陪
同相送在救治生命时不足挂齿。虽是
哑者被救，此中的善良和感动，却掷地
有声。人与人的守望一直都在，哪怕需
要时无法发声。

“没想到一个救人的事情会在社会
中有那么大的反响。”采访中，三名热心
市民纷纷表示这种事谁也不愿意遇到，
但遇到了，就不能不管。

据了解，“天天正能量”是阿里巴巴
联合株洲晚报等全国 100 多家媒体搭
建的开放公益平台。截至目前，“天天
正能量”共发放了 9000 余万元公益
金，有上万名来自全国各地的正能量人
物获得了奖励。

她和79名伙伴倾情演绎《折柳寄情》
株洲晚报融媒体记者/肖蓉 通讯员/唐兰茂

“折柳寄情，惜别怀远。一丝
杨柳，一寸柔情。”在 2 月 20 日结
束的 2022 北京冬奥会闭幕式上，
这一中国式浪漫让人久久难忘。
在这80位演绎《折柳寄情》的舞者
中，有一位来自株洲市炎陵县的
19岁女孩，名叫唐安琪。

在北京冬奥会闭幕式上，唐
安琪和79名伙伴踮着脚尖轻盈入
场，化作了一枝柔韧的柳枝，用表
演向国际友人们表达了依依惜别
之情。

能参加这样的盛会，除了拥有
姣好的容貌和高挑的身材，更得益
于她扎实的舞蹈功底。“记得艺考
临近时，安琪半月板损伤伴有膝盖
积液，但她忍受伤痛，一边理疗一
边坚持专业冲刺。”谈及唐安琪读
中学时的刻苦，炎陵一中的舞蹈老
师刘玲嘉记忆犹新。最终，唐安琪
不负所望，以优异成绩考入首都师
范大学音乐学院舞蹈系。

去年9月，北京冬奥会导演组
到她所在的大学挑选演员，数百
人报名，竞争十分激烈。

“选拔中，我抽到的是和‘水’
相关的主题，即‘小溪汇聚成大
河’的即兴表演。”唐安琪回忆，她
用柔美的动作来表达潺潺小溪的
娟秀；随着音乐节奏逐渐加快加

重，她逐渐舒展身躯，加大动作力
度 ，展 现 出 滚 滚 河 流 的 磅 礴 大
气。整个表演游刃有余，一气呵
成，让她从众多竞争者中脱颖而
出，成功入选。

后来，她才得知大家抽到的
基本都是和水、雪、风有关的主
题，都有着“起伏”的意象，这些意
象跟她们要表演的“柳枝”有着异
曲同工之妙。

在正式演出前，唐安琪和伙
伴们在导演组老师带领下，一共
经历了3个多月的紧张排练，前后
更改了10多次表演版本。虽然舞
蹈演员分别来自两个高校，练习
的版本有些差别，但这群中国大
学生充分展现了团结协作精神，
很快度过了磨合期。

唐安琪介绍，虽然直播时无
法给每一位表演者特写镜头，但
仍要一丝不苟地练习，以达到最
佳的整体视觉效果。

闭幕式演出结束后，她第一
时间打电话给父母及恩师。“哪个
是你啊？”大家都问。“我自己都分
不清了，大家表演太整齐、太出色
了，装扮动作都一样！”唐安琪自
豪地说：“每一份子都为这场精彩
的表演出力，每一个镜头都是‘我
们’！”

“今年春节，是我 19 年来第一次
没有在家过年，但通过专业表演，在
举世瞩目的大舞台展现中国文化、中
国自信，是我觉得最骄傲、最有意义
的一次经历。”

——唐安琪

▲唐安琪在北京冬奥会闭幕式表演前
留影。受访者供图
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“能在大学阶段以志愿者身份
参与国家大事，这是此生难忘的经
历。”

——钟知言
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3月1日，钟鼓岭夜市街区将以全新
的面貌迎接消费者。

作为政府授权的管理和运营方，新
芦淞集团去年11月30日正式接管钟鼓
岭夜市街区的运营管理，制定了钟鼓岭
夜市“四统一两规范”管理方案，即统一
管理、统一市场规范收款、统一商户编号
牌、统一定位分区；规范从业人员持健康
证从业、规范经营摊贩持摊贩许可证经

营。并通过“线上+线下”“到店+到家”
双向融合，实现“商流”“人流”多端触
达，形成良好的夜间经济集聚效应。

工商银行株洲分行始终致力于做人
民满意银行，作为新芦淞集团长期重要
的战略合作伙伴，利用自身的金融资源，
在这次钟鼓岭夜市街区提质升级改造
中，提供一揽子全方位金融服务。

钟鼓岭夜市，是品尝株洲街头美食

的好去处，深受株洲食客的喜爱，“规范
收银，是这次钟鼓岭夜市提质升级的重
要组成部分”。为了挖掘消费潜力，发展
夜间经济，回馈广大市民，工商银行株洲
分行携手新芦淞集团开展消费随机减免
活动，助力街区全新提质升级。

从3月1日开始的4个月时间，只要微
信绑定了工商银行信用卡，在钟鼓岭夜市街
区进行扫码支付，满10元可以享受随机立

减。工商银行工作人员表示，“在钟鼓岭夜
市享受美食的同时，还能得到实实在在的
优惠。助力钟鼓岭夜市成为享誉全省乃至
全国的一块亮丽名片是我们应尽的责任。”

钟鼓岭夜市浓缩了株洲历史，是集
聚株洲特色文化的文明示范街区，3月1
日起，钟鼓岭夜市即将迎来新一轮跨越
式发展，成为株洲的网红打卡地。

（成寒微）

惠民生 促消费
工商银行株洲分行助力钟鼓岭夜市全新提质升级

这条主干道
为何越来越堵？

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
贺天鸿）前日，市民王先生拨打晚报
新闻热线28829110反映，近期荷塘区
石宋路与服饰路交汇处在早、晚高峰
时总是会出现严重交通拥堵，希望交
警部门能够出台解决方案。

据了解，王先生住在天元区，他每
天需要开车从天元区前往荷塘区工
作，由于市中心无法通行，于是石宋路
以及石宋大道高架桥就成了他每天的
必经之路。可近期该路段拥堵情况比
较严重，有时王先生从石宋大道高架
桥下桥就要花十几分钟。

“最开始是人行道的隔离桩损坏
了，后来连隔离护栏也损坏了。”王先
生告诉记者，起初石宋路与服饰路交
汇处中间是有隔离护栏的，虽然这样
会导致他绕路，但并不会引起堵车。
但前段时间，人行道上的隔离桩好几
根都不见了，于是摩托车、电动车开始
从人行道左右穿插，该路段的通行速
度就开始大大降低了。再后来，好几
个隔离护栏也不见了，结果连一些中
小型货车也在此左右穿插。

“要不就拆掉隔离护栏，把已经安
装的红绿灯投入使用，要不就恢复道
路中间的隔离设施，至少让这个路段
有一个基本的交通秩序，怎么也比堵
车强。虽然早、晚高峰经常会有交警
在此现场执勤，但交警一走开又会陷
入混乱的秩序，而且这毕竟不是长久
之计。”王先生说。

据交警部门相关负责人介绍，由
于该路段南侧的服饰大道还没有通过
验收投入使用，所以虽然红绿灯已经
架设好了，可暂时仍无法投入使用。
而且交警部门考虑到石宋路高架桥下
来的车辆会车速比较快，为了确保道
路行驶安全，这才在路中间设置了隔
离设施。但很多人为图省事破坏了隔
离设施，为此有关部门已经多次进行
修复，可很快又会遭到破坏。并且，石
宋大道高架桥一部分属于芦淞区，该
路段的相关工作还牵扯到跨区域问
题。无奈之下，交警部门只能采取早、
晚高峰时段现场执勤的“下策”。目
前，对于该路段交通问题的解决方案，
交警部门正在进一步研究中。

小区水景管理不好，不仅不
会成为小区环境的“加分项”，反
而会成为一大“污点”。株洲市风
景园林工程有限公司设计师张正
根告诉记者，一些小区水景的设
计和建设先天性不足造成能耗较
大，无法实现水体自洁和良性循
环。

湖南弘一（株洲）律师事务所
刘畅表示认为，水景或者喷泉属

于小区的公共设施，在开发商将
小区交给物业公司管理后，该小区
的公共设施所有权即属于全体业
主共有，由物业公司统一进行维护
管理，物业公司有义务维持公共设
施设备的正常运行。若水景设施
损坏，业主可以向物业公司反映情
况，要求物业公司履行公共设施的
管理义务，申请维修资金对水景喷
泉进行维护。

一业内人士称，针对目前小
区物业管理工作中存在的困难和
问题，要积极探索推进社区党组
织领导下的社区居委会、业主委
员会和物业管理企业三者互为依
托的“三方联动”工作机制，协调
化解小区物业管理各种矛盾，建
强联动组织，搭建联动平台，健全
保障机制，打通服务社区居民的
最后一公里。

交房时美如画，入住后打了折

这些小区的水景“有点水”
本报讯（株洲晚报

融媒体记者/张媛）原
先作为居住小区卖点
的水景，因维护费用
高昂，管理不善等因
素 成 了 小 区 大“ 疙
瘩”。近日，尚格名城
二期的卓女士向记者
反映，小区里的水景

“交房时美如画，入住
后被闲置”，让她越住
越闹心。记者对此现
象进行了调查。

24 日中午，记者来到荷塘区
玫瑰名城小区。由于刚刚下过
雪，这里的景观池低洼地段有积
水，被雪压断的树枝散落其中；也
有一些水景池内布满青苔和杂
草，旁边甚至被居民种上了菜。

“五步一个景，十步一重天。
以前这里溪水潺潺，倒影成趣，可
惜这些都是回忆了。”业主黄先生
称，买房时，就是看到这里绿化好
才毫不犹豫买了一套。哪知现
在，水景设施破败不堪。

24 日下午，记者来到尚格名
城二期，在小区中央花园的喷泉
景观池，雪水蓄积。鱼状喷泉有
些已经破损。小区居民姚女士透
露，小区售房时，这个水池曾是不
少业主看中的卖点。

之后，记者又来到石峰区城
发·翰林府二期，该小区内一圆形
喷泉装饰破损，池中无水。业主刘
女士称，她清楚地记得，这个喷泉
也就买房和交房时热闹了一阵子，
后来入住没几年，就不再喷水了。

这些小区的水景为何都闲置
下来？记者采访上述小区物业，
得到的回答基本一致：安全因素
以及维护经费问题。

尚格名城物业负责人表示，
小区水景年久失修，不少水泵和
暗埋电线都到了寿命，部分水池
还存在漏水的问题，将问题全部
解决大概需要 6 万元，“我们想动
用维修基金来解决这件事情，但
很难得到多数业主的同意，所以
事情一直搁置。”

破败不堪，部分水景遭闲置

律师：物业公司有义务维持公共设施正常运行

▶尚格名城二期
一喷泉已经干涸。

记者/张媛 摄

大雪导致不少树枝被压断，引发了多起断枝伤人
伤车事故。2 月 24 日，雪后树木断枝清理工作在各区
开展，一处处安全隐患被消除。但树木断枝现象较多，
在一些道路边和居民小区，一些树木断枝仍悬挂在树
上，给居民出行和车辆停放带来安全隐患，需要借助专
业设备才能进行清理。

市城市管理监督指挥中心工作人员提醒，广大市民可
通过“株洲城管”微信公众号反映树木断枝情况，将有专业
清理人员根据定位信息，赶到现场处置，消除安全隐患。

图为一居民小区，大树上悬挂着断枝。
（株洲晚报融媒体记者/刘平 摄影报道）

发现悬空断枝 可把定位发到这


